

Finanzas estatales

Mejóro notablemente la calidad crediticia de Jalisco en año y medio

➤ A finales de 2012 la deuda de la entidad se colocó en suspensión de pagos

➤ La entidad ha logrado renegociar sus préstamos en mejores condiciones

MA* ELA OJEDA
mojeau@elfinanciero.com.mx

En poco menos de año y medio el Gobierno del estado de Jalisco logró revertir su calificación de deuda desde el nivel 'D', en el que cayó en diciembre de 2012, lo que implica haber caído en *default* o incumplimiento de pagos, hasta la escala 'A', que se traduce en una alta calidad crediticia.

La administración del gobernador Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, que inició el 1 de marzo de 2013, recibió la entidad con un déficit financiero de 4 mil 600 millones de pesos, y una calificación por debajo del grado de inversión, debido a la falta de pago de un crédito de corto plazo por mil 400 millones de pesos, ocurrida en diciembre de 2012.

“Con la contención del gasto y cinco reformas a las leyes hemos logrado tener un superávit en el primer año de gobierno, y eso nos ha permitido recuperar la calidad crediticia y la confianza de las agencias calificadoras Fitch, Moody's y HR Ratings en el estado de Jalisco”, enfatizó Ricardo Villanueva Lomelí.

En entrevista con EL FINANCIERO, el secretario de Planeación, Administración y Finanzas del estado añadió que entre los impactos más importantes de esta mejora en la calificación está el ahorro de mil 740 millones de pesos de intereses y comisiones.

“Al haber mejorado las tres calificadoras nuestra calidad crediticia, para llegar a niveles de 'A' después de un *default*, lo que nos significa es la posibilidad de renegociar y mejorar las tasas de los 23 créditos que tiene Jalisco, que es lo que nos permite tener un ahorro en intereses y comisiones”, enfatizó.

Asimismo, indicó que la mejora en las calificaciones derivó en que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) colocara al estado de Jalisco en el segundo lugar dentro del coeficiente para el reparto del Fondo General de Participaciones (FGP).



INTERESES. De la mano de Ricardo Villanueva (centro), la entidad logró ahorros.

“La SHCP tiene a Jalisco en el segundo lugar en crecimiento para este año a nivel nacional para el reparto del FGP, lo que ha significado que tan solo al primer cuatrimestre de 2014, recibimos 560 millones de pesos adicionales, vía el FGP”, afirmó Villanueva Lomelí.

Ante medios de comunicación, el funcionario dio cuenta del reconocimiento de las agencias calificadoras al esfuerzo que la actual administración realizó para cambiar el estatus de las finanzas estatales, pasando del nivel más bajo de calificación debido al sobreendeudamiento heredado de la anterior administración, a una mucho mejor posición.

“Esperamos que con estas medidas, y dado que lo que estamos creciendo en el 2014 apenas se va a ver reflejado en las participaciones de 2015, ese año sea también bueno en términos de las participaciones federales para Jalisco”.

SUBENNOTA

Recientemente Fitch Ratings y HR confirmaron el ascenso en la calificación de la deuda de la entidad, pues la primera asignó la nota 'A-' desde 'BBB', colocándola en una posición de perspectiva estable. La calificadora indicó que esto fue reflejo de una mejora en la flexibilidad financiera de la entidad, una política conservadora de endeudamiento, y el hecho de que está al corriente en sus pagos.

En tanto HR Ratings pasó de 'BBB+' a 'A-' al considerar que el estado ofrece seguridad aceptable para el pago oportuno de las obligaciones de su deuda.